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令和 6年第 12 回名取市教育委員会定例会 会議録 

 

1 会議の年月日 

   令和 6年 12月 19 日(木) 

 

2 会議の場所 

仙台法務局名取出張所 2階 会議室 4 

 

3 出席委員 

   教育長 瀧澤 信雄 

   教育長職務代行委員 荒井 龍弥 

   教育委員 洞口 ひろみ 

   教育委員 長澤 裕司 

   教育委員 布田 久美子 

 

4 欠席委員 

   なし 

 

5 説明のために出席した者 

   齋藤教育部長、髙橋理事兼学校教育課長事務取扱、山家教育部次長兼教育総務課長、佐藤

生涯学習課長、鈴木文化・スポーツ課長、浅見文化・スポーツ課長補佐兼文化振興係長兼

市史編さん室長補佐、郷内教育部企画員兼教育総務課長補佐、宇津井教育総務係長 

 

6 議事日程 

   日程第 1 前回会議録の承認 

   日程第 2 会議録署名委員の指名 

日程第 3 教育長報告 

(1) 一般事務報告 

(2) 行事予定 

   日程第 4 専決事務報告 

(1) 名取市いじめ防止対策調査委員会委員の人事について 

(2) 情報公開制度に伴う行政文書の開示決定について 

  日程第 5 議 事 

    議案第 22号 いじめ防止対策推進法第 28条第 1項に規定する重大事態に対する 

諮問について 

7 開会時刻 

  午後 2時 30 分 
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8 会議の概要 

 

瀧澤教育長 

ただいまより令和 6年第 11 回名取市教育委員会定例会を開催いたします。 

日程第 1、前回会議録の承認についてですが、前回 11 月 26 日開催の第 11 回定例会会議録

については、先日、各委員あて配布済みであります。 

この内容についてご質疑等はありますでしょうか。 

 

全委員 

なし 

 

瀧澤教育長 

なければ、会議録につきましては承認といたします。 

次に日程第 2 会議録署名委員の指名につきましては、荒井委員並びに長澤委員を指名い

たします。よろしくお願いします。 

次に日程第 3、教育長報告(1)、一般事務報告について、インフルエンザ等による学級閉鎖

の状況について、お手元に資料を渡してありますので、それに基づいて報告をさせていただ

きます。 

1 枚目 A4 横の学校名が入っている一覧表になりますが、165 番の第一中学校のところから

今年度の学級閉鎖の措置をした学校等が書いてあります。 

今年度は 165 番の第一中学校から 174 番の増田小学校まで、先ほどこれに追加して相互台

小学校の学年閉鎖とか学級閉鎖の連絡がありましたが、今年度は比較的少ない状況です。た

だインフルエンザによる学級閉鎖が少しずつ、冬休み前ですけれども増えてきている状況で

す。 

もう 1 枚の折れ線グラフの資料を見ていただけるでしょうか。これは月ごとの学級閉鎖、

学年閉鎖の措置をした措置数ですが、1 番右側の 24 年 12 月は相互台小分が増えたので 8 に

なります。11 月がコロナとインフルエンザを合わせて 3、ただし、去年のこの時期どうだっ

たかっていうと、去年の 11 月はインフルエンザによる学級閉鎖措置が 71でした。12月が 27

ありました。それに比べれば今年度はまだ、学級閉鎖の措置としては少ない方です。 

全国的にインフルエンザがかなり流行してきているということで、冬休み明け注意深く見

守って感染予防を学校には呼びかけていきたいと思います。中学校の入試、あるいは卒業式

シーズンに多くの子供が休むことがないように考えていきたいなと思っております。 

もう 1 点は、名取市内の中学校での重大事態についてですが、5 名の新しいいじめ防止対

策調査委員会の委員が決まりました。弁護士が 1 名、臨床心理士が 1 名、医師が 1 名、大学

教授が 2 名の計 5 名です。12月 21 日 10 時半から、新しいメンバーでの初めての調査委員会

を開くことにしております。プレスリリースもしておりますので、マスコミが入って報道等

もされるかとは思います。実質的な調査の話合いは 2回目以降になるかと思いますけれども、

随時、教育委員の皆様には調査の経過等については、今後も、お知らせしていきたいなと思っ
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ております。よろしくお願いいたします。 

私からは以上です。それでは教育部長から報告をお願いします。 

 

齋藤教育部長 

私からは、１ページの 10番、12月 2日から 17 日までの会期で行なわれました「令和 6年

12 月名取市議会定例会」関係について報告いたします。 

まず、教育委員会関係の一般質問です。本日、お手元に別冊資料として「一般質問通告書」

をお配りしておりますので、ご確認いただきたいと思います。 

今回は 4名の議員から 12件の質問がありました。そのうち教育長答弁が 8件、市長答弁が

4 件でありました。 

一般質問通告書の 1ページをお開き下さい。該当する部分に網掛けをしております。 

1 ページ、菊地 忍 議員より、「ＧＩＧＡスクール構想で整備した端末の更新について」、

2ページ、吉田 良 議員より、「総合教育会議の運営について」、3ページ、笹森 波 議

員より、「防災教育について」、6ページ、小野寺 美穂 議員より、「デジタル教育の再考

について」、でありました。これらについては、適宜、答弁書のとおり回答しております。

その内容については、後ほど、ご覧いただければと思います。 

次に、議決事項です。 

はじめに「名取市にパークゴルフ場の早期実現を求める請願」についてです。 

本日配付の請願審査報告書をご覧ください。 

11 月 6日、市議会に対し、市民 3,119 名の署名とともに請願書が提出されておりましたが、

12 月 2 日の本会議において、審査を付託された民生教育常任委員会から、その経過と結果に

ついて報告がありました。 

報告の概要は“「願意妥当」と認める”との意見と、“「採択すべきもの」と決定した”との

審査結果でありましたが、それを受け、本会議では、本請願を採択することについて議決さ

れております。 

なお、常任委員会の審査においては、教育委員会文化・スポーツ課へ 12 月 14 日に聞き取

り調査も行われておりましたが、市内体育施設の整備の方針を今後決めていくこと、その中

でパークゴルフ場の整備については、その可否を含めて検討してまいりたいと説明を行って

おります。 

次に、「令和 6年度名取市一般会計補正予算(第 9号)（教育費）」についてです。前回 11月

の教育委員会定例会において専決処分事項としてご審議いただいておりましたが、原案のと

おり議決されております。 

私からの報告は以上です。後は、各課からの報告となります。 

 

瀧澤教育長 

教育総務課お願いします。 

 

山家次長兼教育総務課長 
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特にありません。 

 

瀧澤教育長 

学校教育課お願いします。 

 

髙橋理事兼学校教育課長事務取扱 

1 番 11 月 27 日、増田西小学校で就学時健診を行いました。これですべて終了となります。 

17 番 12 月 9 日、増田西小学校で仙台教育事務所による指導主事訪問を実施しました。今

年度の指導主事学校訪問はこれで終わりとなります。 

21番 12月 12日 増田中学校を会場に学び支援教室支援事業第3回連絡会を行いました。

これは、学び支援教室を配置している市内の 4 つの中学校及び心のケア支援員を配置してい

る閖上小中学校の担当者及び管理職を対象に実施しているものです。当日は、宮城県教育庁

高校教育課の滝井先生をお招きし、現在県で進めている新しいタイプの学校 ideal スクール

（アイデアルスクール）について情報提供をしていただきました。 

ideal スクールとは、生徒の興味・関心、進路希望の多様化や様々な背景を抱えた生徒の増

加を受け、個に応じた多様な学びと、学習者中心の支援により生徒の自律的な学びの実現と

将来の社会的自立に必要な資質・能力の育成を目指す学校です。定時制と通信制の機能を併

せ持つこれまでにない「全日制高校」と聞いています。設置場所は宮城広瀬高等学校を新た

なタイプの学校に転換し、令和 9年度に開校予定ということです。 

なお、広瀬高等学校は令和 9年度に募集を停止し、令和 10年度末で閉校する予定とのこと

です。 

学校教育課からは以上です。 

 

瀧澤教育長 

生涯学習課お願いします。 

 

佐藤生涯学習課長 

それでは、生涯学習課から 3点ご報告いたします。 

1 点目は、1 ページ 3 番にあります第 2 回地域学校協働活動研修会についてです。当日は、

市内小中学校の教職員と公民館職員、それから各地区の協働本部員とコーディネーター総勢

50 名の参加があり、今年度、館腰小学校で先行導入したコミュニティスクールについての制

度概要の説明と館腰小学校の教頭先生から実践事例を発表していただきました。 

2 点目は、16 番にあります名取市図書館まつり・図書館を使った調べる学習コンクール表

彰式についてです。当日は、685 名と多くの方々にお越しいただきました。特に「ブックリサ

イクル」については、開場前から長蛇の列となり、たいへん賑わっておりました。 

3 点目は、先月の定例会でもお知らせした館腰公民館移転改築に係る裁判についてです。一

審の判決では、原告の請求をいずれも棄却する旨の判決を得ることができましたが、原告か

らこれを不服として控訴されましたのでご報告します。この件につきましては、今後も動き
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が出た際には随時ご報告いたします。 

生涯学習課からは、以上です。 

 

瀧澤教育長 

文化スポーツ課お願いします。 

  

鈴木文化・スポーツ課長 

文化・スポーツ課の行事の主なものにつきまして報告いたします。 

1 ページ 8番、名取の歴史講座「近世以降の名取の主な産業などについて」についてです。

12 月 1 日に開催いたしましたが、15 名の方に参加をいただき、江戸時代から近現代までの平

野部と沿岸部の農業・漁業・加工業の説明を行い、併せて漁業に関連する信仰も取り入れ講

座を実施しました。 

9 番、12月 1日に開催した「ドッジボール講習会」についてです。2月 24 日に開催を予定

している「第 27回名取市小学生ドッジボール大会」に向け、スポーツ推進委員を対象に審判

講習会を開催しました。推進委員 30 名中 18名が参加しています。 

その他、歴史民俗資料館では資料に記載のとおり、体験型イベントを実施しております。 

文化・スポーツ課からの報告は以上です。 

 

瀧澤教育長 

市史編さん室お願いします。 

 

 浅見文化・スポーツ課長補佐兼文化振興係長兼市史編さん室長補佐 

市史編さん室担当分の行事報告につきまして、一つご説明いたします。１４番１2 月４日

「熊野那智神社経塚群発掘調査見学会」について、編さん委員、また各編さん専門部会の部

員等を対象に、本発掘の成果につきまして「平泉世界遺産ガイダンスセンター長の八重樫 忠

郎（ただお）先生」をお招きし、解説をお願いしたものです。なお、報道関係者にも来ていた

だき、１２月１５日の河北新聞にも大きく取り上げて掲載されました。 

今般の発掘においては、経典が埋葬されたと思われる鎌倉時代の壺や、小石に経文を一文

字ずつ書いた江戸時代の「一字一石経」など約４０点が出土しました。出土品から、本経塚

が平安から江戸時代まで霊場として継続されていたことが推定されます。 

発掘の成果につきましては令和９年度発刊の「名取熊野編」に掲載する予定ですが、本年

度末発行する「名取市史だより」などでも取り上げ市民の皆様に周知する予定です。 

市史編さん室からの報告は以上です。 

 

瀧澤教育長 

それでは、報告があった内容について、ご質疑等があればお願いいたします。 

 

全委員 
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なし 

 

瀧澤教育長 

なければ承認といたします。 

次に(2)、行事予定について教育部長から説明をお願いします。 

 

齋藤教育部長 

 議案書は、3ページから 5ページになります。 

 私からは、3ページの 4番、12月 24 日に第 21回名取市総合教育会議についてです。 

 議題は「名取市立小中学校のプールの在り方検討について」及び「名取市立学校における

重大事態について」を予定しておりますが、本定例会終了後の懇話会において、詳細を説明

する予定としております。 

 また、次回の定例会及び今後の懇話会の日程につきましては、後の協議の際にお願いいた

します。 

 私からは以上です。あとは、各課からの報告となります。 

 

瀧澤教育長 

教育総務課お願いします。 

 

山家次長兼教育総務課長 

特にございません。 

 

 瀧澤教育長 

   学校教育課お願いします。 

  

 髙橋理事兼学校教育課長 

1 番 12 月 21 日 新しくなった委員による「いじめ防止対策調査委員会」を開催します。

委員の委嘱、正副委員長の選出のほか、これまでの経緯についての説明や今後の方針などに

ついて協議していただく予定です。 

5 番 12 月 24 日から 1月 7日まで冬季休業日となります。 

6 番 12 月 24 日 第 1回名取市学校給食運営審議会を行います。給食費について審議をし

ていただく予定です。 

13 番 1 月 9 日 第 2 回名取市学校給食運営審議会を行います。第 1 回の内容を受けた答

申書の確認及び給食の試食を行う予定です。 

31 番 1 月 20 日 第 2回人事ブロック会議が仙台教育事務所を会場に行われます。 

学校教育課からは以上です。 

 

瀧澤教育長 
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生涯学習課お願いします。 

 

佐藤生涯学習課長 

それでは、生涯学習課から 3点ご説明いたします。 

1 点目は、3ページ 15 番から 24 番までの各地区新春のつどいについてです。今年度も、昨

年度に引き続き、閖上公民館を除く 10公民館で開催予定となっております。 

2 点目は、4ページ 25番、1月 12 日開催予定の「令和 7年名取市二十歳を祝う会」につい

てです。今年度も、二十歳の方々による実行委員会を組織して開催することとしております。

今年度はアトラクションとして「突然ですがインタビューしてもいいですか？」、「抽選会だ

よ！全員集合！」を企画しております。なお、今回の対象者数は、12 月 16 日現在、市内 797

名、市外 96名、計 893 名となっております。都合により式に出席できない新成人向けに、今

回もユーチューブによる式典のライブ配信を行う予定です。教育委員の皆様のご臨席につき

ましてもよろしくお願いいたします。 

3 点目は、38番、公民館を考えるつどいです。こちらについて 1月 23 日（木）に実施予定

でしたが、当日介護長寿課主催の「地域支え合い報告会」と日程が重なることから、3 月 28

日（金）に日程変更することにしましたので削除願います。 

生涯学習課からの説明は以上です。 

 

瀧澤教育長 

文化・スポーツ課お願いします。 

  

鈴木文化・スポーツ課長 

文化・スポーツ課の行事予定につきまして説明いたします。 

3 ページ 12 番、1 月 5 日から歴史民俗資料館において、今年度最後の企画展「令和 5 年度

発掘調査報告展」を開催します。飛鳥時代と平安時代の上余田・沢目・清水・八幡遺跡等を

取り上げ、名取郡の成立過程とその後の展開について、これまでの調査成果に基づき紹介し

ます。また、沢目遺跡で見つかった、関東でよくみられるカマドに類似するものの復元模型

を展示する予定としています。 

 

4 ページ 26 番と 29 番、「第 39 回宮城県女子駅伝競走大会」です。1 月 12 日に監督会議と

開会式を行い、翌週 18 日がサイクルスポーツセンターにおいてレース本番となります。出場

チームは中学生の部 4チーム、高校・一般の部 8チーム、合計 12 チームの予定です。（昨年、

中学生 7、高校一般 14） 

40 番、「資料館職員・ボランティア展示解説案内」を実施します。歴史民俗資料館では今年

度から、資料館内の解説案内ができるボランティアの育成に力を入れてきました。先日開催

しました資料館まつりで 1回目の実践訓練を行い、今回で 2回目の実践となります。 

その他、資料に記載のとおり歴史民俗資料館において体験型イベントを実施してまいりま

す。 
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文化・スポーツ課の行事予定は以上です。 

 

瀧澤教育長 

市史編さん室お願いします。 

 

 浅見文化・スポーツ課長補佐兼文化振興係長兼市史編さん室長補佐 

市史編さん室からは特にございません。 

 

瀧澤教育長 

ただいま説明した行事予定等について、ご質疑等があればお願いいたします。 

 

全委員 

なし 

 

 瀧澤教育長 

   なければ承認といたします。 

 次に、日程第 4 専決事務報告に入ります。 

専決事務報告「（1）名取市いじめ防止対策調査委員会の人事について」は、人事案件であ

りますので、「名取市教育委員会会議規則第 7条」の規定に基づき、秘密会議にしたいと思い

ます。ご異議ございませんか。 

 

全委員 

なし 

 

 瀧澤教育長 

 異議なしと認め、これより秘密会議といたします。 

 

※ 秘密会議部分は別途調製 

 

以上で、秘密会議を終了いたします。 

次、専決事務報告「（2）情報公開制度に伴う行政文書の開示決定について」を議題といた

します。教育部長、説明をお願いします。 

 

齋藤教育部長 

 専決事務報告（2）ですが、議案書は 7・8ページ及び、本日配付の別冊、専決事務報告（2）

資料となります。 

 本件につきましては、「名取市情報公開条例第 7 条第 1 項」の規定に基づき、令和 6 年 11

月 22 日付けで市内の法人から、「第 80 号 館腰公民館用地造成工事に係る工事設計内訳一
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式」について開示請求がありました。 

 請求された行政文書には、同条例第 10 条に規定する非開示情報が含まれていることから

「部分開示」とし、「同条例第 8条第 1項」において、「開示請求のあった日から起算して 15

日以内に開示決定等を行わなければならない」とされていることから、「名取市教育委員会教

育長に対する事務委任規則第 3条第 1項第 3号」の規定に基づき、12月 6日専決をし、開示

決定を行いましたので、「同条第 2項」の規定により報告するものであります。 

 

瀧澤教育長 

それでは、ここで暫時休憩とします。 

 

午後 3:02 休憩 

 

午後 3:03 再開 

 

瀧澤教育長 

 再開します。ただいま説明のあった内容について、ご質疑等ありませんか。 

 

全委員 

なし 

 

瀧澤教育長 

 なければ専決事務報告（2）については、報告どおり承認したいと思いますが、ご異議あり

ませんか。 

 

全委員 

なし 

 

瀧澤教育長 

 異議なしと認め、「専決事務報告（2）情報公開制度に伴う行政文書の開示決定等について」

は、報告どおり承認といたします。 

次に、日程第 5 議事に入ります。議案第 22 号「いじめ防止対策推進法第 28 条第 1 項に

規定する重大事態に対する諮問について」を議題といたします。教育部長、説明をお願いし

ます。 

 

齋藤教育部長 

 議案第 22 号ですが、議案書は、9・10 ページをご覧ください。 

 本件は、いじめ防止対策推進法第 28 条第 1 項に規定する重大事態について、「名取市いじ

め問題対策連絡協議会等条例第 10条」の規定に基づき、名取市いじめ防止対策調査委員会に
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議案書 10ページの案により諮問することについて、ご審議をお願いするものです。 

 諮問事項につきましては、（１）重大事態発生までの事実関係及び背景について、（２）重

大事態の再発防止について、となりますが、先ほど、日程第３ 教育長報告 （２）行事予

定において、学校教育課長から報告がありましたとおり、新たな委員による第 1 回目の「い

じめ防止対策調査委員会」は 12 月 21 日開催予定です。 

 第 1 回目は、委員の委嘱、正副委員長の選出のほか、これまでの経緯についての説明や今

後の方針などについて協議いただく予定となっております。 

 以上ですが、学校教育課から、何かあればお願いします。 

 

瀧澤教育長 

 学校教育課、補足説明があればお願いします。 

 

髙橋理事兼学校教育課長 

   特にございません。 

 

瀧澤教育長 

ただ今説明があった内容について、ご質疑等ありませんか。 

 

全委員 

なし 

 

瀧澤教育長 

なければ、議案第 22 号は、原案のとおり承認することにご異議ございませんか。なければ

議案第 22号は、原案の報告どおり承認したいと思いますが、ご異議ありませんか。 

  

全委員 

なし 

 

 瀧澤教育長 

 異議がないものと認め、異議がないものと認め、議案第 22号「いじめ防止対策推進法第 28

条第 1項に規定する重大事態に対する諮問について」は、原案のとおり承認といたします。 

本日の議案は、以上であります。 

以上で、本日の会議を終了いたします。 

 

午後 3時 05 分終了 

 

 以上、会議の顛末を記録し、正当なることを証するため、ここに署名する。 
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   令和 7年 1月 28 日 

 

 

署名委員  荒井 龍弥    

 

 

署名委員  長澤 裕司    


